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※付託とは…本会議に提出
された議案を、詳しく丁寧
に議論するため、委員会に
審査を委ねること。

本会議 
（決算特別委員会
委員長報告・表決）

10月27日

本会議9月29日　

決算を認定議論スタート

　９月市会は、「決算市会」とも呼ばれ、令和元年度の事業について、予算が適正に使われたのか、市民の暮らしが良くなっ
ているのか、徹底的に議論・検証等を行っています。ここでは、その審議の流れに注目し、振り返ります。

決算特別委員会
（書類調査・局別質疑） 10月2日～12日

　京都の未来を担う子どもたちに市会をより身近に感じていた
だくため、親子ふれあい議場見学会を開催しました。
　当日は、小学校４年生から６年生までの児童とその保護者など、
３２組７３名の皆様が参加され、改修前の議場のＶＲ映像体験や演
壇での発言、模擬本会議などの体験を通じ、市会の仕組みや役割
などについて楽しみながら学んでいただきました。

決算審議の山場
白熱の
議論

決算特別委員会
総括質疑 

決算審議に注目！

11月8日

　決算について、決算特別
委員会を設置して付託※す
ることを決めました。

第2分科会

第3分科会

第1分科会

　３つの分科会に分か
れて、市の仕事を担当す
る局ごとに連日詳細な
質疑を行いました。

　分科会での議論
を踏まえたうえで、
更に議論を深めるた
め、市長や副市長ら
と一問一答で質疑を
行いました。

市会HP

　決算特別委員会での議論の結果に
ついて、吉井あきら決算特別委員長
が報告を行い、各会派の代表議員が
議案に対する賛成・反対の立場で討
論（意見表明）を行ったうえで採決
を行い、令和元年度一般会計決算に
ついて、意見を付し、認定しました。

白熱したやりと
りの模様は、イン
ターネットで配
信しているよ。

大型汎用コンピュー
タオープン化事業や
京都市の厳しい財政
状況について徹底的
に議論しました。

京都土地家屋
調査士会様から、
ＶＲ映像等を御寄付
いただきました。

今後も、皆さ
んに身近な
市会を目指
していくよ。

10月16日・19日

親子ふれあい
議場見学会を開催

京都土地家屋調査士会から、土地家屋調
査士制度制定７０周年事業の一環とし
て、京都市会議場のＶＲ映像データ及び
再生機材一式の寄付をいただきました。
この場を借りて御礼申し上げます。

京都市会マスコットキャラクター

寄付受納式 マタリーヌ またきち

現在、市役所本庁舎内の市会議場は耐震改修工事中。
改修前の議場の姿をＶＲ（ヴァーチャルリアリティ）映像で体験！

市会議場の議席に座って
市会の仕組みや役割など
を学びました。

議場で表決を体験
しました。

市会の役割

模擬本会議を体験演壇での発言に
挑戦しました。

演壇での発言を体験

江崎海
かい
斗
と
さん（5年）

篠﨑陽
よういちろう
一郎さん（4年）

木原寛
ひろゆき
起さん 玲

れい
奈
な
さん（5年）美

み
玲
れい
さん

初めて知ること
ばかりで楽しかっ
たです。
京都市会に興味
が持てました。

経験したこと
のない体験
ができて、楽
しかったです。

模擬本会議も
小学生に理解
しやすい内容
で、非常に良
かったです。

丁寧な説明で分
かりやすく、興味
を持って参加でき
ました。

議長席に座
るなど、楽し
い経験がで
きました。

旧議場と今の分
庁舎議場との違
いが分かり、良
い体験でした。

奥村蒼
あお
唯
い
さん

（4年）
西村奈

な な こ
七子さん

（4年）

御参加いただいた皆さん
に市会について知ってい
ただけて嬉しい！

市会に対して難しい
イメージを持ってい
ましたが、勉強にな
りました。ＶＲ体験で
は、多くの議席が確
認でき、驚きました。

宇野真
ま
広
ひろ
さん（4年）

奥村心
み ゆ
結さん（6年）

再現されている歴代
の議長の写真の中
に、女性の議員を見
つけて、男女関係な
く活躍できる場なん
だと思いました。


